

Confirmado: la compañía que gana más que Apple, Google y Amazon juntas sale a la bolsa

La compañía petrolera saudita Aramco que ganó US\$ 111 mil millones en 2018 finalmente comenzará a cotizar en bolsa y podría batir todos los récords.

Por **Pablo Petovel**
29-10-2019

- **La compañía que más gana en el mundo tendrá su debut en la bolsa de valores**
- **Se espera que Saudi Aramco obtenga una cotización récord**
- **Este año debutaron Uber, Lyft y Beyond Meat, entre otras grandes firmas, pero ninguna de la talla de la petrolera saudita**

Las agencias de calificación de riesgo Moody's y Fitch coincidieron en decir a comienzos de este año que la compañía petrolera **Saudi Aramco** había ganado US\$ 111 mil millones en 2018.

El monto no es menor. Basta comparar que Apple, la empresa pública más rentable del mundo, en el mismo año, ganó “apenas” US\$ 59,4 mil millones, poco más de la mitad.

De hecho, los US\$ 111 mil millones de beneficios netos de la petrolera en 2018 superan largamente las ganancias de Apple (US\$ 59,4 mil millones), las de Amazon (US\$ 10 mil millones) las y Alphabet (US\$ 12,5 mil millones) ¡juntas!

Es por esto que cobra relevancia la novedad de la TV saudita de este martes: Saudi Aramco tendrá su oferta pública inicial (OPI) el próximo 3 de noviembre.

La privatización parcial de la compañía petrolera estatal del estado saudita se ha retrasado varias veces desde que el príncipe Mohammed bin Salman anunció por primera vez su intención de vender un 5 por ciento del grupo en 2015.

El principal problema fue, según especulaciones de los analistas de mercado, que el heredero del trono saudita quiere que la compañía logre **una valoración de US\$ 2 billones**, mientras que los especialistas, más terrenales, dicen que no superará el US\$ 1,5 billón.

Según la Al Arabiya, una estación de televisión propiedad de Arabia Saudita, dijo que el anuncio oficial de la salida a la bolsa será el domingo y que la compañía cotizará en Tadawul, el mercado bursátil del reino.

Saudi Aramco es un gigante

Según el prospecto de Moody's, produjo aproximadamente uno de cada ocho barriles de crudo producido a nivel mundial desde 2016 hasta 2018, publicó Business Insider.

De acuerdo con Fitch, el resultado bruto de explotación de Aramco ascendió a US\$ 224 mil millones en 2018 y logró una liquidez de caja infernal: US\$ 48,8 mil millones.

Aramco produjo en 2018 13,6 millones de barriles y tiene acceso a reservas probadas de 256.900 millones de barriles.

En septiembre, la empresa fue noticia cuando ocurrió la mayor disrupción en la historia de la cotización del petróleo.

Fue al producirse los ataques con drones en las plantas procesadoras de crudo de las ciudades Abqaiq y Khurais, en Arabia Saudita, instalaciones propiedad, precisamente, de Saudi Aramco.

Por los atentados y el temor a un **estrangulamiento en la producción de crudo mundial**, el barril tuvo su mayor suba interdiaria, superior incluso a la ocurrida durante la revolución iraní en 1979, al que sucedió en la invasión iraquí de Kuwait en 1990 e, incluso, más pronunciado que durante el embargo petrolero árabe en 1973.

La última novedad sobre la OPI de Aramco es que estaba programada para 2018, pero no ocurrió. Las versiones no oficiales indicaban que el problema tenía relación con que el gobierno saudita temía que sus finanzas quedaran expuestas públicamente, lo mismo que su compleja estructura corporativa.

También se habló de que tiene la idea de que el gigante petrolero se liste en otros países, no sólo en Arabia Saudita. Podría ser Tokio.